

Chers paroissiens de Douai,

Cela fait déjà la troisième fois que je viens officiellement ici à Douai, invité par votre paroisse, dans le cadre du jumelage de nos deux paroisses. L'année dernière, c'est un de mes vicaires, l'Abbé Eric TRAORE qui était venu sur votre invitation. Il faut rappeler que les Abbés André MERVILLE et Bernard DESCARPENTRIES ainsi que le Diacre Robert CAREMIAUX sont aussi déjà venus à Dédougou toujours dans le même cadre du jumelage.

Ce soir je suis heureux de vous présenter notre paroisse cathédrale de Dédougou qui se trouve dans la Région de la Boucle du Mouhoun au Burkina Faso. Le Burkina Faso compte 13 Régions et Dédougou est le seul chef lieu de Région qui ne soit rattaché à la capitale par le goudron. ce que nous y menons comme activités et les défis à relever.

1. PRESENTATION DE LA PAROISSE CATHEDRALE DE DEDOUGOU

1.1. Historique

La paroisse cathédrale Ste Anne de Dédougou a été créée le 17 Décembre 1929 par la Société des Missionnaires d'Afrique (Pères Blancs), d'abord à Massala à une dizaine de kilomètres de Dédougou où elle se situe actuellement. Elle compte 35 villages répartis en 06 secteurs. La population est estimée à 67 276 (cf. recensement de 2006) dont 19 062 chrétiens catholiques. Elle est peuplée principalement par les Bwaba autochtones ; s'ajoutent les Mossi, les Sanan, les Marka, les Nunuma et bien d'autres.

1.2. Organisation pastorale

La paroisse cathédrale de Dédougou est divisée en 06 Secteurs pastoraux. Le Secteur regroupe un certain nombre de villages proches géographiquement avec un chef lieu assez central : ainsi les différents Secteurs se composent comme suit :

- Le Secteur de Soukuy : 10 villages : Messe tous les 1^{er} Dimanche du mois
- Le Secteur de Massala : 07 villages : Messe tous les 2^è Dimanche du mois
- Le Secteur de Toroba : 05 villages : Messe tous les 3^è Dimanche du mois
- Le Secteur de Kari : 08 villages : Messe tous les 3^è Dimanche du mois
- Le Secteur de Koukatenga : 05 villages : Messe tous les 1^{er} Dimanche du
- Le Secteur de Dédougou ville : 05 CCB. Tous les Dimanches il y a deux messes à la cathédrale : 7h30 et 9h30. Chaque CCB de la ville a une messe par mois excepté la CCB militaire et paramilitaire qui en a deux par mois. L'hôpital a une messe par mois.

Chaque secteur est régulièrement visité, au moins une fois par mois ; les célébrations se font à tour de rôle dans les villages. Autrement chaque communauté peut demander une célébration pour une intention particulière : baptême d'enfant, mariage, funérailles, action de grâce, saint patron ou fête patronale ...

1.3. Les agents pastoraux

1.3.1. Les équipes presbytérales

- L'équipe des Prêtres de la Cathédrale= 7 prêtres dont 4 pour la paroisse. :
- Autres communautés résidant sur la paroisse : Evêché, Séminaire, Ecole des Catéchistes, Maison Sacerdotale, Maison Pascal Tianhoun.

1.3.2. Les communautés religieuses

- Les Religieux St Vincent de Paul
- Les Frères de Saint Gabriel
- Les Sœurs de l'Annonciation de Bobo (S A B)
- Les Sœurs de Saint Joseph de Lyon
- Les Sœurs Missionnaires de la Charité
- Les Sœurs de la Providence

1.4. Les différents regroupements spirituels ou pastoraux

Ce sont les mouvements et les associations qui existent sur la paroisse et qui sont reconnus par l'Evêque. Ils ont des objectifs et des programmes définis : tous poursuivent le bien de leurs membres et le salut des âmes. Les agents pastoraux veillent à leur bonne marche à travers l'accompagnement spirituel et les conseils (Aumôniers, Conseillers et Conseillères).

1.4.1. Les mouvements d'action catholique et les Associations

Chez les enfants

- Les Cœurs Vaillants et les Ames Vaillantes (CV-AV)
- Les servants de Messe ou enfants de chœur (Les Samuel)

Chez les jeunes

- Les Scouts, les Guides
- La Jeunesse Etudiante Catholique (JEC)
- Le Mouvement Eucharistique des Jeunes (MEJ) ou Jeunes Témoins du Christ (JTC)

Chez les adultes

- L'Association Catholique des Cultivateurs Ruraux Adultes (ACCRA)
- Le mouvement des veuves
- Le mouvement de la Vie Montante
- Les groupes Cana : mouvement des couples chrétiens.
- Le Conseil Paroissial des Laïcs (C.P.L.)
- L'Association des Femmes Catholiques (A.F.C.)
- L'Association des fonctionnaires catholiques de la ville de Dédougou

1.4.2. Les mouvements spirituels

- Les Focolari
- La Légion de Marie
- Le Mouvement Sacerdotal Marial (adultes et jeunes)
- Le Renouveau Charismatique (adultes et jeunes).

1.4.3. Les différents conseils

- Le bureau du conseil paroissial des laïcs qui a une rencontre tous les 1^{er} Mercredi du mois avec le curé.
- Le conseil paroissial qui se tient 2 fois par an pour le secteur rural (au début et à la fin de l'année pastorale) et 4 fois pour le secteur de la ville. Le plan pastoral annuel ainsi que le budget de fonctionnement sont fixés au conseil paroissial de lancement d'année. Depuis 2005, l'année de mon arrivée à Dédougou comme curé, le plan pastoral est fixé suivant les 4 grands axes que sont : La Communion ; La Liturgie ; Le Service et Le Témoignage avec pour objectif de faire connaître et aimer Jésus-Christ qui est le même hier, aujourd'hui et demain.
- Le conseil des catéchistes qui a 5 rencontres dans l'année avec le curé. Le groupe des catéchistes a 2 récollections et 1 retraite d'une semaine dans l'année.
- Le conseil pour les affaires économiques de la paroisse a 4 rencontres dans l'année.

2. LES DEFIS A RELEVER

L'Eglise du Burkina Faso a seulement 111 ans et l'Eglise particulière du diocèse de Dédougou a 98 ans. Les Missionnaires nous ont apportés la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ et nous l'avons accueilli avec notre être africain tout entier : nature et culture. Comme dans la parabole du semeur, il faut veiller à ce que la Parole de Dieu jetée chez trouve une bonne terre afin de porter beaucoup de fruits de conversion au Christ. Ce sont des défis qui se présentent à nous agents pastoraux :

- Lutter contre le syncrétisme
- Promouvoir une foi purifiée chez nos chrétiens
- Promouvoir une foi approfondie et enracinée
- Promouvoir une foi engagée et missionnaire
- Promouvoir l'homme, tout l'homme et tout homme :c'est toute la dynamique de la pastorale sociale de l'Eglise.

- Promouvoir l'engagement des chrétiens dans la prise en charge de leur Eglise. Les missionnaires sont partis et l'aide extérieure n'est plus évidente. Désormais c'est nous-mêmes de nous prendre en charge. Il faut donc développer des initiatives ou activités d'auto prise en charge. D'où la nécessité d'un budget de fonctionnement qui est adopté par toute la communauté. En ce qui concerne notre paroisse, les chrétiens ont souvent des compte rendus financiers de la paroisse : trois fois par an.